

Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

LAS ARMAS DE FRANCO IMPONDRAN LA SOLUCION

HA COMENZADO LA VICTORIOSA OFENSIVA FINAL

El frente rojo ha sido roto en Córdoba y Toledo.—En dos días se ha progresado profundamente, haciéndose más de 20.000 prisioneros, ocupando crecido número de pueblos y cogiendo fabulosas cantidades de material

LA AVIACION COOPERO EFICAZMENTE A LAS OPERACIONES

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 28

En el día de hoy nuestras tropas de Andalucía han roto el frente enemigo en varios puntos del sector de Córdoba, habiendo vencido todas las resistencias y logrado alcanzar en su avance una profundidad media de 40 kilómetros.

Han sido ocupados y rebasados los pueblos de Hinojosa del Duque, Belalcázar, Fuente la Mancha, Villalaral, el Viso, Santa Eufemia, Alcaracejos, Añosa, Dos Torres y Pozoblanco.

En medio del combate batallones rojos completos y con sus mandos han levantado bandera blanca entregándose a nuestras fuerzas, siendo de unos 10.000 el número de prisioneros y presentados.

El armamento y material cogido es abundantísimo, contándose entre éste varias baterías de diversos calibres.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestros aviones han cooperado hoy a las operaciones de las fuerzas de tierra y ayer bombardearon los objetivos militares del puerto de Alicante, alcanzando instalaciones del mismo.

Salamanca 26 de Marzo de 1939.—III A. T.
De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 27

En el sector de Córdoba ha continuado con gran éxito la progresión de nuestras tropas, que también hoy ha alcanzado gran profundidad, habiéndose ocupado el pueblo de Guijo y la cuenca minera y pueblo de Almadén.

La rápida ocupación del Puerto de Santa Eugenia efectuada en las últimas horas de la tarde de ayer ha permitido que hayan caído prisioneras las unidades enemigas que había en la bolsa Belalcázar-Hinojosa.

También han sido ocupados hoy los pueblos de Pedroche, Torrecampo, Villanueva de Córdoba, Venta de Cerdeña y la estación ferroviaria al Norte de Belalcázar, y en la parte Suroeste de Badajoz los pueblos de Zarzacapilla y Peñalsordo y varias importantes posiciones.

El número de prisioneros y presentados registrados hoy en este frente hasta la hora de dar el parte se elevaba a unos 6.000. La cantidad de armamento, material y municiones es grandísima, habiendo caído en nuestro poder una batería de 15,5, un importante depósito de intendencia, otro de gasolina y otro de material de fortificación. Uno solo de los depósitos de municiones contiene 10.000.000 de cartuchos de fusil y varios miles de granadas de mano y de proyectiles de artillería.

En el sector de Toledo durante la pasada noche nuestras tropas pasaron el Tajo por sorpresa estableciendo una cabeza de puente sobre la carretera de Burujón y Polán y después de construido un puente, han ocupado hoy los pueblos de Polán, Cuadamur, Noez, Totanés y Galvez.

Otras fuerzas rompieron el frente enemigo por la cabeza de puente de Toledo, y en rápido avance han ocupado los pueblos de Argés, Poviso, Burguillos, Nembroca, Layos, Casas Buenas, Pulgar, Mazarambroz, Ajofrin, Almorazid, Chueca, Villaminaya, Mascaraque, Mola, Villamuelas, Villasequillo de Yepes, Yepes y las estaciones de Algodor y Castillejos.

Se han hecho al enemigo en este sector más de 4.500 prisioneros, entre ellos un batallón y otras unidades completas.

Entre el numeroso material y armamento recogido figura una batería de 15,5 y dos de 1240, y muchas ametralladoras.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Con numerosos servicios ha cooperado con eficacia al avance de nuestras tropas terrestres.

Salamanca 27 de Marzo de 1939.—III A. T.
De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

3 MINUTOS DE RELIGION

Conviértete

De frente.—Estos tres minutos van de frente, perdóname, lector amado, si eres incrédulo, si eres vicioso, si eres tibio, si, aunque a lo mejor eres virtuoso, estás en pecado, conviértete. Es absolutamente necesario que te conviertas. Si no, eres hombre perdido, hombre frustrado.
Dices que no crees nada?—En algo tienes que creer, en Mahoma? en Lutero? que no eres más que uno de tantos animales brutos que acaban aquí? No te creo tan insensato. Algo creerás que hay o que pueda haber...

Y hay algo. Algo hay; que lo creas o que no lo creas y yo como amigo te lo advierto, deseso de tu bien. ¿No es que los más y los mejores creen? conviértete!
¿Crees pero eres vicioso? dispensa la pregunta. Pero si es así ya ves tu mismo que vas mal y que tienes que convertirte.
Es que no crees? en ese caso estudia; nada perderás con estudiar y si estudias bien, te convencerás, o pregunta y consulta a un buen sacerdote y atiéndele.
No me digas que estás tranquilo.

REMIGIO VILARIÑO, S. J.

LA MAGNA JORNADA FASCISTA DEL DOMINGO

Mussolini habló para todo el mundo

El balance de 20 años de fascismo.—El programa queda bien definido: 1.º, paz subordinada al reconocimiento de los derechos italianos; 2.º, la fortaleza del eje Roma-Berlín; 3.º las diferencias con Francia: la guerra de España y las reivindicaciones italianas: Túnez, Djibuti, Suez; 4.º el Mediterráneo es vital para Italia; 5.º, armarse

EL ENTUSIASMO DE LOS ESCUADRISTAS.—COMENTARIOS AL DISCURSO

Preparativos

Entusiasmo en Roma

Roma.—La ciudad de Roma vivió el domingo una jornada de entusiasmo fascista, con motivo de la gran manifestación celebrada con ocasión del XX aniversario de la fundación de los Fascios de combate y del discurso, importantísimo, que en la gran «adunata» pronunció el Duce.
El grandioso acto celebróse en el estadio Mussolini, en el cual se calcula que se reunieron hasta 130.000 personas, de ellas 60.000 escuadristas venidos de todas las partes de Italia.

Desfile

La «adunata» estaba señalada para las 11 de la mañana, pero previamente los 60.000 escuadristas desfilaron ante el Duce, desfile que efectuaron mientras se dirigían al Foro Mussolini.

El Duce lo presenció desde una tribuna levantada al efecto sobre el puente Duque de Aosta, y le acompañaban el Secretario del Partido y los Ministros de la Cultura Popular y de Obras Públicas.

Desfilaban, primeramente, las escuadras más antiguas, con sus estandartes flameando al viento, las escuadras de la «disperata», los estandartes que han estado en tierras de África y de España, todos un bosquejo de los caminos del error y del vicio.

En los caminos del error y del vicio nadie está tranquilo y satisfecho. A lo más dudoso... o distraído mientras no suene la hora.

No me digas que te cueste. Las cosas que hay que hacer hay que hacerlas.

No me digas que no tienes tiempo. Porque todos tus negocios en comparación de este no valen nada. Si se tratara de un negocio en que ganas un millón de un lance tendrías tiempo. Pues tu conversión vale mucho más que un millón, conviértete!

No me digas que no sabes como; que no sabes por donde empezar. Tendrás camino. La cosa es fácil, aunque a ti se te hará un monte, conviértete!

No me digas que más tarde. Eso no es de hombres. Tienes que convertirte? Pues ¡No! Hoy no digas que mañana. Mañana nunca llega. ¿Porque no hoy?... Y si hoy no ¿quien te asegura que mañana?... conviértete!

Cuando te conviertas... Dirás ¿por que no lo hice antes?... Que tonto fui! Cuanto he perdido! que contento estoy. Convierte y verás!

Para convertirte rezal rezal algo, rezal algo a la Virgen di «Sagrado Corazón de Jesús en vos confío!»

Te parece este tres minutos artículo infantil?... pues sábetelo que es muy varonil. Más varonil que todos los artículos que hoy lees. Ojalá no te deje sosegar.

que en movimiento, en fin, de banderas y lábaros, testigos de heroísmos y de victorias.

Y, al pasar ante el Duce, resonaban las voces de los escuadristas saludándole: «Duce: somos siempre aquellos»; a los cuales saludos contestaba Mussolini sonriente, levantando, de vez en cuando, el brazo.

Finalmente desfilaron los grupos universitarios.

Aspecto del Foro

Entretanto, se iba reuniendo la multitud en el grandísimo estadio, desafiando el mal tiempo y el fuerte viento, e iban llegando al mismo las escuadras, con sus estandartes, cantando constantemente los himnos de la Revolución.

Las inmensas galerías ofrecían un aspecto magnífico, y junto a la tribuna que había de ocupar el Duce—dispuesta en la parte del monte Mario—iban asimismo colocándose el cuerpo diplomático, los ministros del Gobierno, los jefes de las altas representaciones del partido y buen número de generales y jefes militares.

Al aparecer en sus propias tribunas las representaciones oficiales de España y de Alemania, presididas,

El discurso del Duce

Recuerdo a los caídos

«Camaradas de la víspera ¡Escuadristas fieles de la primera hora y de todas las horas!

Con emoción profunda, a veinte años de distancia de la fundación de los Fascios italianos de combate, os dirijo la palabra, mientras, mirándoos fijamente en los ojos, vuelvo a ver los días que hemos vivido juntos jornadas felices, tristes, tempestuosas, algunas veces dramáticas, pero siempre inolvidables.

El 23 de marzo de 1919 levantamos la bandera negra de la revolución fascista, precursora del renacimiento de Europa. En torno de esta bandera se constituyeron nuestras escuadras, formadas por veteranos de las trincheras y por jóvenes, decididos todos a marchar contra gobiernos débiles y contra las teorías disolventes, para librar al pueblo del nefasto influjo del mundo del 1.900.

En torno de esta bandera han caído combatiendo como héroes, en el significado más romano de la palabra, miles de camaradas, por las calles y plazas en tierras de África y de España, camaradas cuya memoria es siempre viva y presente entre nosotros.

Podrá ser que alguien haya olvidado las jornadas durísimas de la víspera; (voces de: Nadie, nadie) pero los hombres de las escuadras no las hemos olvidado ni las podremos olvidar jamás (voces de: jamás, jamás). Podrá ser que alguien esté sentado, pero los hombres de las es-

respectivamente, por el señor Fernández Cuesta y el doctor Lei, la multitud prorrumió en aclamaciones de: ¡Franco, Franco!, ¡Hitler, Hitler!

Es de notar que la bandera de España y de la Cruz gamada ondeaban juntamente con la de Italia, en la tribuna que había de ocupar Mussolini.

Llega Mussolini

Poco antes de las diez y media, llegó Mussolini al estadio y su llegada fué saludada, no sólo por las aclamaciones de la multitud y el canto de «Giovinezza», sino también con disparos de una batería, situada en el Monte Mario.

A los saludos de la muchedumbre contestó el Duce al aparecer sergudamente en su tribuna con el brazo en alto.

A continuación Mussolini, después del saludo de ritual, ordenado por el Secretario del Partido, condecoró, con la Cruz de guerra, las enseñas del Directorio nacional del Partido, previa la lectura de los motivos de la condecoración por Starace.

La banda interpretó el himno del Imperio y seguidamente el Duce pronunció el anunciado discurso.

tras las persianas que la revolución no ha acabado, sino que desde el punto de vista de las costumbres, del carácter y de las distancias sociales ha comenzado apenas.

Trabajo de 20 años de fascismo

Dejo a otros el trabajo de establecer un balance de nuestras fatigas. Durante estos veinte años de fascismo, el balance es gigantesco. Lo que hemos hecho está destinado a quedar y quedará en los siglos. Tampoco voy a confrontar la Italia de 1919, desilusionada, inquietada, desordenada, infectada por el comunismo, como una nación vencida y no vencedora, con la Italia de 1939, compacta, disciplinada, creadora, guerrera, imperial.

Pero vale la pena recordar cuantas veces la demoplotocracia ha urdido mentiras en son de triunfo y cuantas veces ha anunciado a sus borreguilles manadas de ovejas dispersas, la próxima, inminente, certísima ruina de la Italia fascista (silbidos y murmullos), fundando tales mentiras en que se había desangrado en África y en España y en que tenía necesidad de un empréstito, que, naturalmente, no debía de ser más que de procedencia británica.

Como es verdaderamente cierto que esta Italia fascista es todavía desconocida en la época de la radio, como la más lejana y remota de las regiones de la tierra!

El programa a desarrollar

Lo que hemos hecho es importante; pero para nosotros es más importante lo que haremos, y lo haremos.

Una nota del Cuartel General del Generalísimo

¡Españoles de la zona roja! ¡Atención! ¡Atención! ¡Atención!
Los triunfos de Cataluña, han dado definitivamente la victoria a las armas de la España Nacional, el mundo entero así lo reconoce, y hasta vuestros propios jefes se han visto obligados a confesarlo. Habiéis perdido la guerra y se impone la rendición. La España Nacional mantiene cuantos ofrecimientos de perdón tiene hechos por medio de proclamas y radios y será generosa para cuantos sin haber cometido crímenes, hayan sido arrastrados engañosamente a la lucha. Ni el mero servicio al ejército rojo ni el haber militado simplemente y como afiliado en campos políticos contrarios al movimiento nacional son motivos de responsabilidad criminal. De los delitos cometidos durante el dominio rojo entenderán los tribunales de justicia. Ante la Patria toda rendición es honrosa y locura criminal derramar sangre estéril en defensa de las situaciones personales de algunos hombres.

No esperar movimientos generales de entrega de difícil ejecución. Ha transcurrido tiempo suficiente desde la pérdida total de Cataluña para que ya se hubieran producido y su retraso se hace incompatible con las necesidades de la guerra y conveniencias de la Patria. Por ello se ha desentendado una nueva y gran ofensiva ante la que es inútil extremar la resistencia, pues solo conseguiréis aplazar por unos días lo que es ya una realidad intangible.

La pérdida de la escuadra y bloqueados por el mar es inútil sacrificar más vidas, es preciso no demorar el retraso en la rendición y la actitud de resistencia a nuestro avance puede ser causa de responsabilidades que exigiríamos en nombre de la sangre inútilmente derramada.

Si queréis evitar males mayores salvar a vuestras vidas inocentes de una catástrofe segura, levantad bandera blanca y entregaos que aquí formamos a una España GRANDE, LIBRE y JUSTA para todos los españoles.

mos porque mi voluntad no conoce obstáculos y porque vuestros entusiasmos y vuestro espíritu de sacrificio permanecen intactos. Vosotros no sois mi guardia personal, sino que sois, sobretodo y queréis ser la guardia del cuerpo de la revolución y del régimen fascista. (Aplausos)

¡Camaradas escuadristas! Vuestra reunión de hoy, que es la demostración culminante del vigésimo aniversario de la fundación de los Fascios de Combate, tiene lugar en un momento importante de la vida europea.

Nosotros no nos dejamos ni nos hemos de dejar dominar por lo que se conoce con el nombre de psicosis de guerra, mezcla de histerismo y de temor. La ruta de nuestro programa es bien definida y nuestros principios son claros. Escuchadlos con toda atención y el discernimiento necesario.

Necesidad de un largo periodo de paz

1.º Aunque los pacifistas de profesión son individuos particularmente detestables y la palabra «paz» está desgastada y suene equivocadamente como las monedas falsas; aunque se sabe que consideramos la paz perpetua como una catástrofe para la civilización humana, consideramos que es necesario un largo periodo de paz para salvaguardar en su desarrollo la civilización europea. Y, aunque seamos solicitados, no tomaremos iniciativa alguna antes que nuestros sacrosantos derechos sean reconocidos.

La fortaleza y duración del eje Roma-Berlín

2.º El periodo de las vueltas de valse está definitivamente cerrado. El solo recordario es ofensivo para nosotros y todos los italianos. Las tentativas de romper o de inclinar el eje Roma-Berlín son pueriles. El eje no es solo una relación entre dos Estados sino el encuentro de dos revoluciones que se anuncian en perfecta antitesis con las demás concepciones de la civilización contemporánea. Aquí está la fuerza del eje; aquí están las condiciones de su duración. (Vivas a Hitler)

Como muchas veces sucede que una parte alcuota de motivos superficiales conceden vacaciones a la razón, declaro del modo más explícito que cuanto ha acaecido en la Europa central debía fatalmente acaecer y declaro, además, que si las grandes democracias lloran amargamente por el fin prematuro y poco honoroso de lo que fué su carísima criatura, ésta es la razón para no asociarnos a sus lágrimas, más o menos decentes.

Añadido que si el problema se coloca en un plano moral, nadie, repito, nadie tiene el derecho de lanzar la primera piedra, como la historia antigua y moderna de Europa demuestra hasta la saciedad.

Declaro que cuando un pueblo que tenía muchísimos hombres e inmenso arsenal de armas no es capaz de un gesto, demuestra que está maduro, más que maduro, para su nuevo destino.

En fin, declaro que si viniese la constitución de la cacareada coalición contra los regímenes autoritarios, éstos no rehusarían el reto y

pasarían a la defensa y al contraataque desde todos los puntos del globo. (Grandes aplausos).

Las diferencias con Francia

3.º En mi discurso de Génova hablé de una barricada que separa a Italia de Francia. Esta barricada puede considerarse ya bastante demolida, y dentro de pocos días, unas horas quizás, la magnífica infantería de la España Nacional dará su último golpe (el auditorio prorrumpe en gritos de Franco, Franco, y Arriba España) y aquel Madrid donde las izquierdas esperaban cavar la tumba del fascismo, será al contrario la tumba del comunismo. (Grandes aplausos).

No pedimos el juicio del mundo, pero queremos que el mundo esté informado. Pues, bien; en la nota italiana de 17 de diciembre de 1938 se establecieron claramente nuestros problemas frente a Francia, problemas de carácter colonial. Estos problemas tienen un nombre y su nombre es Túnez, Djibouti, Suez.

El Gobierno francés es dueño de rehusar hasta la simple discusión de estos problemas, como lo ha hecho hasta ahora con sus demasiado interesados y categóricos gritos de «jamás»; pero no podrá luego lamentarse de que el surco abierto se profundice tanto que sea difícil, o imposible tarea el llenarlo.

Sea cual fuere el desarrollo de los acontecimientos, nuestro deseo es que no se hable de hermandades, confraternidades, de parentescos bastardos. Porque las verdaderas relaciones de fuerza son los elementos determinados de su política.

El Mediterráneo es vital para Italia

4.º Geográficamente, históricamente, políticamente, militarmente, el Mediterráneo es un espacio vital para Italia. Voces de: (Es nuestro); y, al decir Mediterráneo, incluimos, naturalmente, el Golfo del Adriático, donde son preeminentes los derechos de Italia, bien que no exclusivos con respecto a los eslavos. Por esto, desde hace dos años, reina en él la paz.

Es preciso armarse

5.º Y último punto, fundamental y previo: Es preciso armarse. La consigna es esta: más cañones, más buques, más aviones. Y esto, cueste lo que cueste (Voces de: Sí, sí), sea como sea, aunque cuando se haya de hacer tabla rasa de lo que se llama la vida civil.

Cuando se es fuerte, se tienen buenos amigos y se es temido por los enemigos. Desde los días prehistóricos, a través de todas las generaciones, el grito que se ha impuesto ha sido el siguiente: ¡Ay del indefenso! ¡Camaradas escuadristas! La gloriosa camisa con que habéis combatido y combatiémos se adorna ahora con un pequeño distintivo del cual debéis estar particularmente orgullosos. (Voces de: sí, sí), un distintivo de color rojo, como la sangre que estáis dispuestos a derramar cuando entren en juego los intereses de Italia y del Fascismo (Voces de: Sí, sí. En cualquier parte).

Esta es vuestra fiesta, vuestra gran fiesta. Voces: (La tuya Duce). Con vuestro valor, con vuestro sacrificio

y con vuestra fe, habéis dado un impulso poderoso a nuestra historia.

Palabras finales

Os pregunto ahora: ¿Deseáis honores (Voces: No, no). ¿Deseáis recompensas. (—No, no). ¿Deseáis vida cómoda? (—No, no). ¿Existe el imposible para vosotros? (—No, no). ¿Cuáles son las tres palabras de nuestro dogma? (Voces de: Creer, obedecer, combatir).

¡Bien, camaradas! En estas tres palabras estuvo, está y estará el secreto de todas las victorias.

Una ovación estruendosa coronó las últimas palabras del Duce, el

Detalles y comentarios

El discurso fué radiado por numerosas emisoras extranjeras

Roma.—La edición de la «adunata» fascista en el Foro Mussolini y el discurso del Duce fueron escuchados en todas las ciudades italianas por numeroso concurso de gente que al efecto se congregó ante los altavoces públicos instalados en plazas.

La transmisión se hizo, además de las emisoras italianas, por algunas alemanas, húngaras, norteamericanas, argentinas, uruguayas y brasileñas.

En todas las capitales del extranjero la colonia italiana y los fascios se reunieron en la Casa de Italia, con el fin de oír en común la palabra del Duce y asociarse así a la gran jornada de Roma.

En Londres, fué objeto de cómicos comentarios, entre la colonia italiana, la frase del Duce relativa al empréstito británico.

La prensa berlinesa

Berlin.—El discurso del Duce fué ya ayer noche objeto de numerosos comentarios de parte de la prensa alemana, en especial por lo que se refiere a la afirmación explícita de la consistencia del eje Roma Berlín y a la derrota del comunismo en España.

El «Lokal Anzeiger», entre otros periódicos, subraya que Alemania se asocia con todo entusiasmo a la conmemoración aniversaria celebrada en Italia; constata que es claro que el imperio de Mussolini está decidido a todo y espera que después de las palabras del Duce las reivindicaciones serán atendidas.

Recalca finalmente que Alemania no olvidará los servicios prestados por Italia a la nación germana.

«La puerta, abierta a la discusión»

París.—El discurso de Mussolini era juzgado ayer tarde por la prensa parisina como de excepcional importancia, pues que ha fijado la posición de Italia ante los problemas europeos y del Mediterráneo.

La opinión pública concentraba sobre todo sus comentarios sobre las reivindicaciones italianas, y así «L'Intransigeant» señalaba que si el pueblo italiano está dispuesto a negociar, también lo debe estar Francia.

Constataba asimismo «Le Petit Journal» que, con el discurso de Mussolini, se ha abierto la puerta a la discusión y que el Gobierno francés debe aprovechar esta coyuntura

para dar diez veces se vió obligado a corresponder a las manifestaciones de entusiasmo de la multitud, levantando el brazo y saludando romamente.

Desde la tribuna, saludó luego Mussolini a las delegaciones española y alemana, saludo que fué coreado por la multitud con un: «¡Viva Franco!» y un «¡Viva Hitler!»

Volvió nuevamente el Duce a saludar a la multitud brazo ten alto y con la sonrisa en los labios bajó a continuación de la tribuna y salió del estadio en medio de un ininterrumpido canto de himnos a la Revolución y de salvas de la batería del Monté Mario.

«No hay que negar—decía—que Italia se ha presentado como una gran nación».

Rumania reconoce que las palabras de Mussolini fueron de gran moderación

Bucarest.—Pocas veces una manifestación política de la Europa occidental ha suscitado en Rumania tanto interés como el discurso de Mussolini que fué escuchado ayer por la radio.

Los periódicos lo publican en primera plana junto con fotografías del Duce, haciendo resaltar en sus comentarios el tono moderado del discurso, añadiendo que la evolución de la situación internacional parece orientarse hacia su esclarecimiento, cosa que hubiera sido imposible sin el discurso de Mussolini.

Un periódico dice que el discurso refleja el espíritu justiciero del Duce y no contiene amenaza alguna, dejando la impresión de que puede realizarse una inteligencia con Francia.

Comentarios poloneses

Varsovia.—El discurso de Mussolini ha sido recibido en los círculos políticos polacos como una contribución esencial al esclarecimiento de la atmósfera internacional. Las frases haciendo resaltar la solidez del eje Roma-Berlín han causado particularmente una profunda impresión. Las demandas italianas encuentran aprobación en Polonia y se cree que esta conformidad se hará patente en una forma u otra.

«El Times», estudia en sus puntos el discurso del Duce deduciendo debe Francia negociar con Italia

Londres.—El «Times» en su editorial escribe que el discurso señala un punto de partida en la historia de Europa. En lo que se refiere a las demandas italianas,—continúa el «Times»—existen observadores imparciales que creen que serán necesarios unos arreglos. La misma Francia deberá decidir por sí misma los mejores medios para activar las negociaciones con Italia.

En una nota oficiosa dice que los medios responsables de Londres, estudian con mucha atención el discurso del Duce.

Según la opinión general el discurso no agrava ni disminuye las dificultades de la situación. Particularmente se hacen notar dos puntos: primero, que Mussolini no está irritado por la expansión alemana en la

Europa central y segundo que Italia respeta los intereses eslavos en el Adriático.

En lo que se refiere a las reivindicaciones italianas con respecto a Francia, el Gobierno británico, actual de mediador en el caso en que fuera solicitado por ambos bandos. Chamberlain y Halifax han dado esta seguridad a los franceses, cuando estuvieron el año pasado en París y entre tanto no se ha producido ningún cambio en la actitud de la Gran Bretaña.

Contestación del Duce al Generalísimo

Burgos.—El mensaje que S. E. dirigió al Duce con motivo de cumplirse el XX aniversario de los fascios de combate ha sido contestado por otro mensaje del Duce que dice así:

«Especialmente conmovido ante la cordial expresión que me ha enviado con motivo de la celebración del XX aniversario de la constitución del fascio de combate, tengo la satisfacción de poder enviarle de nuevo mi cordial felicitación y mis fervientes votos en pro de vuestra Patria.—Mussolini.

Las reivindicaciones italianas según un periódico británico

Londres.—El corresponsal en Roma del «Daily Mail» cree poder proporcionar detalles sobre la supuesta petición de Italia a Francia, que según él comprenden tres puntos:

Primero.—Igualdad de potencia de Francia e Italia en el Mediterráneo.

Segundo.—Sustitución del acuerdo Mussolini-Laval de 1935, por un nuevo tratado que regule las cuestiones de Túnez, Djibouti y Canal de Suez.

Tercero.—Reconocimiento oficial por parte de Italia de que Francia ha cumplido todas sus obligaciones derivadas del tratado secreto de Londres de 1905.

El corresponsal afirma que Italia, en su nota del 17 de diciembre de 1938, solicitó de Francia una zona Franca en el puerto de Djibouti así como el control absoluto de la línea férrea Djibouti Addis Abeba, la modificación del estatuto de los italianos que residen en Túnez y por último un puesto en el Tribunal administrativo de la Compañía del Canal de Suez.

«Le Temps» comenta las exigencias del Duce

París.—En un artículo de fondo publicado por el periódico «Times» de París, se lamenta dicho periódico de que Mussolini en su discurso haya dicho que no quiere oír hablar más de parentesco entre Italia y Francia.

Opina sin embargo que los tres puntos enumerados por el Duce, Túnez, Djibouti y el Canal de Suez representan un programa mucho más moderado que el que parecía deducirse de la campaña violenta que había desplegado últimamente la prensa fascista la cual hablaba de Niza, Saboya y Córcega.

En lo que se refiere a las exigencias enumeradas por Mussolini, «Le Temps» se pregunta si será posible considerarlas como base de negociaciones, respondiendo que para dar contestación definitiva a la cuestión hay que esperar conocer con más detalle el contenido de las exigencias.

La voz de Norteamérica exalta al Duce

Nueva York.—El «New York Times» cree que el discurso del Duce ha salvado de momento a Europa de una nueva crisis y el «New York Herald Tribune» dice que el discurso del Duce es esencialmente moderado.

Comentarios ingleses. Lord Halifax examinó el discurso

Londres.—Los principales periódicos de la capital publicaron el domingo por la tarde el texto del discurso del Duce en ediciones especiales.

El presidente Chamberlain se lo ha hecho conducir a Chequers en donde pasa las vacaciones de fin de semana, por correo especial.

En los círculos especiales se muestran muy reservados ante el discurso.

En general lo que más ha chocado es que en todo el discurso el Duce no se haya referido a Inglaterra. Londres sólo se siente aludido en la frase en que Mussolini dijo que el Mediterráneo es un espacio vital para Italia tanto por razones geográficas, como históricas, militares y políticas.

Aquí se recuerda que una vez dijo Mussolini que el Mediterráneo era para Italia la vida, mientras que para Inglaterra sólo un camino.

En los círculos bien informados de Londres creen que dicho paraje originará por parte de Inglaterra una demanda de explicación e interrogación.

Por lo que a las relaciones italo-francesas se hace constar que las cosas han quedado en situación expectante aunque se echa de ver con interés que Mussolini no ha mencionado Córcega y Niza.

En la frase del Duce sobre la supresión de las barricadas entre Francia e Italia se cree que es una iniciativa para una posibilidad de negociaciones entre ambos gobiernos así como del resto del discurso se desprende que Italia espera de Francia que tome la iniciativa.

En resumen, en los círculos interesados son de opinión en que el discurso puede resumirse así: duro en exceso, no ha modificado directamente la situación en Europa, se encuentra dentro de la línea política del Eje Roma-Berlín, es un nuevo síntoma de que Italia se halla dispuesta a negociar con Francia.

Parce que el domingo por la tarde lord Halifax se trasladó al ministerio de Negocios Extranjeros en donde examinó el discurso con sus compañeros.

En la prensa de París se reproducen las palabras del Duce en grandes titulares

París.—El discurso de Mussolini constituye la sensación del día para toda la prensa de París.

Las palabras del Duce se reproducen en grandes titulares. Toda la prensa pone encabezamientos llamativos, sobre todo indican que el Duce ha declarado que Túnez, Djibouti y el Canal de Suez son los puntos que separan a Italia de Francia.

La unanimidad de la prensa en comentar este discurso, indica claramente que obedece a inspiraciones oficiales. El «Paris Solr» escribe que el Duce no indicó si se trata de exigencias territoriales. Resume dicho punto de vista diciendo en el final que el Duce estuvo sereno y moderado en el fondo aunque violento en la forma. El Duce ha enumerado por primera vez las exigencias italianas. ¿Cuáles son dichas exigencias? Hagamos constar que el Duce no ha hablado de Niza, Córcega ni Saboya.

Se ha limitado a tres puntos, Túnez, Djibouti y el Canal de Suez. Tampoco exige la entrega de dichos territorios sino que solo alude a la nota del 17 de diciembre. En esta nota no se habla de exigencias territoriales de ningún género.

En resumidas cuentas, dice el periódico, es un discurso incompleto, pero en el que se blande en sí mismo al final. Se trata hasta ahora de un programa del cual solo se conoce el título.

«L'Intransigeant» escribe: No se ha dado ningún puñetazo sobre la mesa, pero no sabemos todavía lo que el Gobierno italiano quiere recibir concretamente en las tres cuestiones antes mencionadas. Si solo se trata de establecer un modus vivendi en el Mediterráneo podríamos examinar dichas cuestiones después de haber fijado los límites que nuestro honor y preocupación de nuestra soberanía nacional nos prohíbe traspasar.

Mussolini tiene que comprender que las amenazas no tienen efecto alguno. Lo que es posible conceder por medio de negociaciones amistosas tendría que ser negado en momentos de tensión internacional como la que acabamos de pasar. El Duce ha dicho también que es necesario en el mundo un largo periodo de paz. También tenemos nosotros la misma convicción.

No somos nosotros los que hemos puesto en peligro la paz ni quienes lo haremos mañana. Pero conscientes de nuestro derecho tenemos que rechazar la agresión.

En su discurso el Duce no ha traspasado en mucho los tonos y giros utilizados por el rey de Italia hace algunos días. Ello tiene que considerarse como síntoma de que la paz no es imposible.

FRONTON BALEAR

Hoy Martes 28 de Marzo de 1939. III T. Tarde a las 5

Carmelo - Arrate contra Satur - Ricardo

Atano - Isasi contra

Barrenechea - Echenique Y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas Jueves partidos y quinielas

Máquinas de coser

Vendo 3 «Pfaff» y otras como nuevas.—Plaza Juanot Colom, 27.

Para anunciar en este periódico, acuda a la Administración: Calle Danús n.º 2. Teléfono 1745.

¡ARRIBA ESPAÑA!

¡VIVA FRANCO!

CNEISA

COMPAÑIA NACIONAL EXPORTADORA IMPORTADORA S. A.

BARCELONA - DIPUTACION, 239

(Para Fabricantes, Industriales y Representantes)

Esta Compañía se dedica por lo reglamentado dentro de sus Estatutos Sociales, art.º 3.º, como concesionarios, depositarios, representantes exclusivos y a la exportación e importación de toda clase de productos especialmente alimenticios, estos tanto nacionales como extranjeros, por ser almacenistas mayoristas

Ofrece su concurso para representar y ser representada la Compañía en toda la industria en general en esta plaza, ya de acuerdo con los artículos 14 y 46 de sus vigentes Estatutos

Protectora

HOY de 3'30 a 11'30

Cicely Courtneidge, en

ANNA MAY WONG, en

CHU - CHIN - CHOW

Butaca 1'50 (sellos incluidos)

Mlle. Zazá

¡Todo el fausto y esplendor abigarrado de Oriental

INFORMACION LOCAL

Comandancia General de Baleares AYUNTAMIENTO

Hallazgo
Por la niña Catalina Roca Font, ha sido encontrado en la vía pública un billete del Banco de España, que ha entregado en esta Alcaldía.

El señor Cirerol se complace en hacer público el rasgo de honradez tenido por dicha niña, habiendo dispuesto que el billete de referencia quede depositado en su Secretaría particular, a disposición del que acredite ser su dueño.

Imposición de medallas
Hoy, martes, a las 11 horas, en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento, tendrá lugar el acto de imponer la Medalla de Aviación de Mallorca a distintos Jefes y Oficiales de nuestra Aviación Legionaria.

El acto será presidido por nuestras primeras Autoridades, esperándose que el público acudirá a rendir justo homenaje a los que tanto se han desvelado para garantizar nuestra tranquilidad.

Estado Mayor
General del día 27 de Marzo de 1938.—3.º T. en Palma de Mallorca.

SECRETARIA DE JUSTICIA
Consejos de Guerra.

A las diez horas y treinta minutos del día 29 del actual, se reunirá el local que ocupa la Escuela de Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plazas, que deberá ver y fallar la Causa n.º 23-1939 instruida por el Comandante de Artillería Juez Manuel Martínez Guillén, contra Antonio Fullana Verd, por un delito de nombre supuesto.

A las once horas y treinta minutos del día 29 del actual se reunirá el local que ocupa la Escuela de Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plazas, que deberá ver y fallar la causa n.º 491-1937, instruida por el Teniente Coronel de Infantería don Mateu Mairata, contra Vicente Cardona (a) Chiqui, por un delito de auxilio a la rebelión.

SABADO EN LA JEFATURA PROVINCIAL

Homenaje

don Gabriel Rodríguez Acosta y don Pedro Sanz

El pasado sábado a las cinco de la tarde el Consejo Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS rindió un homenaje de camaradería a don Gabriel Rodríguez Acosta, capitán de navío y don Pedro Sanz, capitán de corbeta.

El acto tuvo lugar en el despacho del jefe provincial, quien en nombre del secretario provincial y de los señores de servicios, recibió a los señores Acosta y Sanz, quienes les entregaron los carnets de la Organización de Falange Española.

El jefe provincial puso de relieve algunas palabras la labor de camaradería y franco apoyo prestado a la Falange Española por los señores Acosta y Sanz, tanto en su política general, como en la fundación de la Falange Marítima y Flechas Navales.

El homenaje—dijo—no es a los señores Acosta y Sanz, sino a los buques que ocupan, sino a los buques camaradas que han desarrollado la labor de nosotros una magnífica labor.

El jefe provincial el señor Rodríguez Acosta en breves frases de agradecimiento y sinceridad.

El acto terminó brindando por España y su Caudillo con una copa de español.

EMPRESARIOS

Para la tramitación de cuanto afecte a Cuestiones Sociales, tales como: Retiro obrero, Cargas familiares, etc., utilice los servicios de la Agencia recién instalada de

Cristóbal Castañer
Calle Sindicato, 187, 1.º Teléfono, 1625
Apertura 1.º de Abril

JUGUETES

Para Feria de Ramos

FABRICA: Luis Martí, 89 y 91. PALMA

HEMORRAGIA

RECIENTE Y CRONICA. CURACION RADICAL Y RAPIDA. DE 3 A 6 PLIN-CACIONES, APARATO HERMANOS ALOMAR
Avda. Alejandro Rosselló, 117. Tel. 1222

Frutas Orto Laxantes-Refrescantes Depurativas

TUEVES

¡ESPAÑÓLES!

Nadie debe dejar de ir a presenciar la obra histórica de HITLER hasta conseguir con el esfuerzo del pueblo la gran Alemania de hoy

EL FLECHA QUEX

La realización Alemana Nacional Socialista más perfecta. (Película recomendada a las Juventudes y Organizaciones de Falange Española)

FUTBOL

Campeonato primera categoria

Baleares y Constanca empatan a un gol (1-1)

Otro lleno rebosante se registró el domingo en el campo de Son Canals. Del resultado del partido dependía casi el título de campeón de la actual contienda y era natural que la afición tuviera fundados motivos para no perder una de sus mejores tardes de futbol. La contienda se presentaba empuñadísima, el Baleares tenía diez puntos y el Constanca nueve. De ganar el Baleares, que jugaba su último partido, era ya Campeón, ya que el Constanca tenía que jugar otro partido, el próximo domingo en su campo con el Athletic, el empate obtenido dá más interés a la actual contienda y hasta la última jornada no quedará dilucidado el galardón, ahora que todas las probabilidades son a favor de los inquehenses pues les basta solo un empate.

El partido tuvo unos veinte minutos, los primeros, de lo mejor que hemos visto durante toda la temporada. Ante una mejor técnica de los «constancenses» se opuso una defensa muy eficaz de los «balearescos».

El resultado fué muy justo y en general el partido bueno, solo algunos momentos de juego sucio que el árbitro cuidó de cortar.

El Baleares pudo adjudicarse los dos puntos y peor ende el título de campeón, pero su delantera no llegó en toda la tarde a entenderse; se prodigó demasiado el juego sobre el ala derecha defendida por Valls que no consiguió emplearse a fondo, por tener enfrente a Rius que le destruyó siempre todo el juego. En Maimó notamos mucha indecisión y Pueyo tampoco se mostró lo peligroso de las otras actuaciones, Mora y Albella bastante apagados, los mejores Rotger, Gomila y Abad.

El Constanca una vez más demostró ser el mejor equipo de la actual competición. Su guardameta Company tuvo una buena actuación lucidísima, de la pareja defensiva muy bien Rius, la línea media colocadísima siempre y la delantera jugando con gran rapidez y peligrosidad.

El arbitraje del «amateurs» Planas imparcial, quizá, exagerado concediendo el penal al Constanca y demasiado benevolente no penalizando la entrada violenta a Albella cuando parecía seguro iba a deshacerse el empate.

Los equipos estuvieron integrados por los siguientes jugadores:

Baleares: Abad; Valls, Prats; Rotger, Galera, Gomila; Yals, Mora, Albella, Maimó, Pueyo.
Constanca: Company; Vera, Rius

Estelrich, Ordinas, Mesquida; Paris Tugores, Oliver I, Sanchiz, Oliver II
Arbitro: Planas.

Los equipiers del Baleares ostentaban un lazo negro por fallecimiento de un familiar de un ductivo baleárico.

Empieza el partido a todo gas y con una nerviosidad grande tanto en el terreno de juego como en las tribunas.

El meta inquehense tiene que intervenir y se gana grandes ovaciones.

Se situa el juego ante Abad y hay un momento de verdadero peligro que se salva de milagro.

Falta contra el Constanca junto al área. Saca Pueyo detiene flojo el meta visitante se le escapa el balón pero se despeja la situación.

Hay un chut de Pueyo escalofriante que pasa rozando el larguero.

Falta contra el Baleares saca directo a puerta Vera, pero bloca Abad.

Ayats detiene el balón con el brazo El arbitro concede penal cuida del saque Vera y el tiro va a kic.

Corner contra el Baleares se despeja.

Otro, también contra el Baleares no pasa nada.

Se repite la jugada y pasa lo mismo.

El juego se realiza siempre dentro del terreno baleárico.

Dos incursiones de los blanquiazules terminan con dos chuts de Albella pero son bloqueados por Company.

Seguidamente termina la primera parte con un empate a cero.

Se reanuda el juego y a los tres minutos escasos de juego el Baleares, por mediación de Albella consigue el primer gol.

Un chut de Valls va flojo a puerta deteniendo el tiro Company.

Se saca un corner contra el Baleares, remata Paris y se convierte en el gol del empate.

Albella dentro del área es objeto de un faut imponente, pero el árbitro no lo penaliza.

Se convierte en corner, y se despeja.

Y poco después termina el partido empatados a un gol.

Clasificación

J.	G.	P.	E.	F.	C.	P.
Baleares	8	4	1	3	15	13
Constanca	7	4	1	2	23	11
Athletic	7	3	2	2	20	14
Soledad	7	2	2	3	15	17
J. Antoniana	7	0	7	0	9	27

INSTRUCCION

Escuela Normal del Magisterio Primario

En la Secretaría de esta Normal a partir del próximo día 1.º de abril, en los días hábiles, de 11 de la mañana a la 1 de la tarde, se admitirá la matrícula no oficial para las alumnas del plan de estudios de 1914, que tengan asignaturas pendientes de aprobación.

Palma 25 de marzo de 1939—III T. La Secretaria.

Pelota Vasca Frontón Balear

Resultados del domingo:

Primera quiniela: Anacabe, ganador; Arrate, colado. Los boletos (3-2) se pagaron a 21 ptas.

Segunda quiniela: Iriondo, ganador; Loyola, colado. Los boletos (5-2) se pagaron a 11 ptas.

Primer partido: Satur-Arrate (blancos) 25. Roman-Carmelo (azules) 24.

Por falta de saque por lo el equipo azul después de un partido muy disputado y en el que los equipos se prodigaron haciendo alarde de una gran voluntad en adjudicarse la victoria. Solo al nerviosismo de Román cabe atribuir la pifia del último tanto que dió la victoria a sus adversarios.

Segundo partido: Zulaica-Iriondo (blancos) 30. Orio-Loyola-Trecet (azules) 25.

Era éste un partido revancha al jugado el domingo anterior y en el que salieron vencedores los componentes del trío Anteayer no fué así ya que el tanteador acusó al finalizar la pelea una ventaja de seis tantos a favor de los blancos consecuencia de su inmejorable actuación.

Fuó el juego de la pareja Zulaica-Iriondo, algo serio, rapidez, juego duro y de clase, dinamismo desconcertante, precisión en colocar la bolla en el punto vulnerable de sus

adversarios. El trío jugó lo suyo, sobresaliendo la actuación del eje el cual si ya no tuviera consolidada su valía con la actuación que se comenta tendría lo suficiente para destacarse de entre los componentes del Cuadro de nuestro Frontón.

Compañía Telefónica Nacional de España

Aviso a los Obligacionistas

A partir del día 1.º del próximo mes de abril se pagará el cupón número 40 de las Obligaciones en circulación, cuyo vencimiento tendrá lugar el día primero del mismo.

El pago del mencionado cupón, que solo afecta a los títulos que se rediquen en zona liberada por el glorioso Ejército Español, se efectuará en los Bancos a continuación enumerados o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias sitas en territorio ocupado:

- Banco Hispano Americano
- de Bilbao
- Español de Crédito
- Urquijo
- Urquijo Catalán
- Herrero
- Guipuzcoano
- Mercantil
- Pastor

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos (Decreto número 119 de la Junta de Defensa Nacional en el Boletín Oficial del Estado de 22 de septiembre de 1936).

Corresponde percibir pesetas 5'25 por cupón, ya deducidos todos los impuestos.

Valladolid 15 de Marzo de 1939. III Año Triunfal.

El Consejo de Administración

Se reciben esquelas de defunción hasta las tres de la madrugada

DEL CARNET

De paso para Burgos y procedente de Roma, ha estado en esta ciudad, el Jefe del Servicio de Cinematografía del Departamento Nacional de Propaganda, don Manuel Augusto.

El hogar de nuestro distinguido amigo el Cónsul de Italia en Palma, señor Ramondino, se ha visto aumentado con el nacimiento de una hermosa niña.

Habiéndose agravado en la enfermedad que desde hace unos días le tenía en cama, ha sido viaticado el Rdo Cura Párroco de la Parroquia Iglesia de Santa Eulalia don Antonio Moragues Gual.

Hacemos votos para su mejoría y total restablecimiento.

Desde Florencia, por don Francisco Ferruccio Francioli y para su hijo Asvaldo, ha sido pedida la mano de la señorita Carmela María Gimeno, hija de nuestro buen amigo el Comandante Médico don Eusebio Gimeno.

La boda se celebrará próximamente.

El sábado por la mañana en la Capilla del Sagrario de la Iglesia de San Francisco, bellamente adornada e iluminada, tuvo lugar el enlace de la señorita María Margarita Quintana Bauzá con el Alférez de Infantería, Caballero Mutilado don Juan Cerda Barceló.

Bendijo la unión el Rdo. Dr. don José Auba, Pbro., pariente del contrayente.

La novia lucía elegante traje blanco, que hacía resaltar su natural belleza.

Actuaron de padrinos doña Magdalena Barceló, madre del novio y el hermano de la desposada don José M.ª, Profesor Mercantil.

Firmaron el acta como testigos, don Alfonso Barceló, Abogado, y don Ramón Oliver, Comerciante, tios del contrayente, y el Teniente de la Legión don Damián Quintana y el de Infantería don Gaspar Reinés hermano y primo respectivamente de la novia.

Los novios, a los que deseamos muchas felicidades en su nuevo estado, salieron para la finca Son Maciá, propiedad de la familia del novio.

Anteayer domingo, llegaron a nuestra ciudad, procedentes de Barcelona a bordo del vapor correo «Ciudad de Mahón» doña Pilar Alcibar, don Luis Mestre, don Luis Mayoral, don Ignacio Ramis, doña Aurora Garriga, don José Palmer, don Miguel Sabater, don Ramón Ruiz y señora, don Juan Calafell, don Antonio Veladevell, don Antonio Vallés, don Isidro Avellanés, don Manuel Salas, doña María Andreu, don Antonio Fondevilla, doña María Calzada, doña Joseia Codina, doña Rosario Codina, doña Mercedes Serinà, don José Codina y don Juan Nadal.

En el mismo buque salieron por la noche para la Ciudad Condal don Francisco Rosselló, doña María Ramón, don Francisco Monserat, don Miguel Alberti, don Carlos Martínez, don José Vidal, don José Buades, don Ricardo García, don Jaime Feliu, don Alejandro Fernández, don José Montagut, doña Rosa Rey, don Emilio Fernández, don Luis Pizá, don Pedro Sintés, don Juan Labrés, doña Catalina Pujadas, don Manuel Seguí, doña Ana Roig, don Salvador Florit, doña Concepción Amengual e hijo, doña María Ferragut, don Pedro Fernández, don Francisco Llopis, don Cristóbal Pons y don Francisco Ramis.

El sábado por la tarde llegaron a Palma doña Inés Folch Santarromana, don Miguel Gibert y don Alvaro Miguel Ros.

Ayer salieron para la península don Ramón Riera Domenech, don Emilio Gené Munich, don Manuel Feliu, don Francisco Alabern Miret, doña Rosa Condal, don Guillermo Colom Canals y don Mariano Albadalejo Fuentes.

MARITIMAS

Movimiento del puerto

Entradas del domingo:

Procedente de Barcelona llegó el barco español «María R.» con carga general.

El vapor español «Cabo Sacratif», con carga general, llegó de Gijón.

Llegó también de Barcelona, la motonave «Ciudad de Mahón», con pasaje, carga y la correspondencia.

Procedente de Ciudadela entró el pailebot español «Arnaldo Oliver».

Entradas de ayer.

Entró el vapor italiano «Tre Ma-

rie», procedente de Málaga, con pasaje, carga y correspondencia.

Procedente de Génova entró el barco de la misma nacionalidad «Guido Brunner», con pasaje, carga general y correspondencia.

Salidas de ayer.

Con carga general, salió el barco español «María R.» para Huelva.

Para Barcelona, haciendo escala en Ibiza, donde tomará carga, salió el vapor italiano «Guido Brunner».

TEATRALES

Principal

Para hoy martes se prepara en nuestro primer coliseo una extraordinaria solemnidad cinematográfica.

La famosa casa americana Columbia Films, presentará de riguroso estreno en Palma «Claro de luna en el río», una comedia musical arrevista que sin duda causará gran sensación entre el público.

Intervienen en el film el rey de la canción Harry Pichman, la inquietante Rochelle Hudson, el famoso cantante Michael Bartlett, con la colaboración de notables números y de las más bellas y esculturales «girls» del mundo.

LA MÚSICA GIRA Y GIRA

La canción que todos vais a cantar en

PRINCIPAL

DESDE MAÑANA LUNES con la presentación de la segunda producción fuera de programa que ofrece esta temporada

COLUMBIA FILMS



(The Music Goes Round)

Un film en el que se juntan la gracia de Broadway y el romanticismo de las noches del Mississippi, con

EL REY DE LA CANCION

Harry Richman

LA INQUIETANTE

Rochelle Hudson

EL CANTANTE DE LA VOZ DE ORO

Michael Bartlett

LOS AUTORES DE LA CANCION DEL MOMENTO

Farley y Riley

Exponentes de un arte raro

Divinos cuerpos que se mueven al son de esta música loca que ha trastornado al mundo

La última palabra en películas musicales dirigida por

Victor Schertzinger

VISTOSAI

HECHIZANTEI

CADENCIOSAI

ALEGREI

DINAMICAI

ESPECTACULARI

Temporada de Pascua de Resurrección

COMPANIA DE COMEDIA

de

MARIA GAMEZ

Lea las obras de

Teófilo Ortega

RIALTO

Nadie debe dejar de ir a presenciar la obra histórica de HITLER hasta conseguir con el esfuerzo del pueblo la gran Alemania de hoy

EL FLECHA QUEX

La realización Alemana Nacional Socialista más perfecta. (Película recomendada a las Juventudes y Organizaciones de Falange Española)

ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

CRONICA

RADIO NACIONAL

¿"No pasarán"?... ¡Pasaremos! El vertiginoso avance del Ejército Nacional

No hay más que oír las emisoras rojas en estos días para darse cuenta de la lamentable depresión moral que se respira alrededor de sus micrófonos. Los dirigentes se sienten agotados, quebrantados, vencidos lo revelan en el tono de voz y no pueden ocultar que están luchando por una causa rematadamente perdida.

Entonces, ¿por qué resisten aún? ¿A qué viene esta inútil prolongación de su agonía? Tal vez dirán que se resisten porque no fueron aceptadas por el Caudillo ciertas condiciones para su rendición. Pero ¿cómo se iban a aceptar estas condiciones? ¿Cómo, después de tres años de guerra, cuando se les ha vencido en todos los campos—y ellos mismos reconocen su fracaso—íbamos a aceptar ninguna condición que viniese del otro lado?

Franco rechazó siempre las condiciones. Desde el principio declaró paladinamente que a los que hubieran militado en filas enemigas les sería perdonada su conducta, pero que los autores de crímenes serían castigados. A los rojos no les quedaba otro camino que la rendición sin condiciones. Después de las deshonras cometidas por ellos, éste era el camino menos deshonroso, pero parece que los adversarios han preferido la deshonra plena, y nosotros—¿por qué negarlo?—preferimos también su plena derrota.

Es preciso que la victoria absoluta de España descuelle en todos los campos. Es preciso que para bien de nuestra vida futura los extremistas de Madrid y de Levante sepan que

la revolución roja fué una locura criminal, que Franco venció completamente. Es necesario que nuestros fusiles proclamen la verdad, para que aprendan todos que España ha resultado vencedora, porque España es invencible.

Como muro carcomido, en trance ruinoso, que se viene abajo al soplo del viento, se caerá esta última resistencia roja, vano tinglado revolucionario, al empuje de los soldados de España que pasarán triunfantes sobre las reliquias de la anti-Patria llevando a todas partes la rotunda victoria nacional. Pasarán los soldados de Franco. Como pasaron por el Norte, por el Mediterráneo, por Cataluña... conviene también, para que la obra sea completa, que nos vean pasar ahora por los campos de Andalucía y de la Mancha, y por Madrid. Sobre todo, conviene que nos vean pasar por Madrid, porque fué en Madrid donde los mercenarios de la revolución improvisaron sus mejores frases del «No pasarán».

Hemos de pasar pisando fuerte para que se olga bien, porque como recordaba el Duce en su discurso de ayer, hay que demostrarles a quienes decían que Madrid iba a ser la tumba del fascismo, que ha sido precisamente la fosa donde se enterró al comunismo.

En Moscú se sabe esto muy bien. Pasaremos. Pasaremos y es muy conveniente y muy útil para el futuro de España que nos vean pasar todos nuestros enemigos.

La guerra tenía que terminar así.—Las tropas del general Quiro de Llano prosiguen a toda velocidad su avance.—Y en el sector de Toledo, más que guerra se hace una carrera de velocidad.—Los soldados rojos, cuando se hartan de correr, se entregan en masa.—Los pueblos reciben con vitores a los soldados de Franco.—Tres compañías, con sus jefes, se pasan en el Cerro de los Angeles

Tenía que terminar así esta gran pantomima que están llevando a cabo los rojos. Tenía que terminar así, por la tremenda. Porque la generosidad del Caudillo, como todo en este mundo, tiene sus límites y en vista de la informalidad de quienes no tienen ninguna forma de autoridad alguna sobre sus masas porque jamás la tuvieron, el Caudillo una vez más ha empuñado la caña del timón y ha dado la voz de avance. Y ha sido tal el desastre de esta nueva ofensiva que el cronista no sabe a que lugar acudir para prestar sus servicios informativos porque cuando llega a un sitio recibe noticias que en otro lado muy distante ha habido columnas que se han lanzado a fondo y se pierden en lontananza incalculable.

Las nuevas que llegan del ejército del Sur refieren que el general Quiro de Llano, además del colosal empuje que ayer empezó con su ofensiva por el frente de Córdoba, sector de Pozoblanco, hoy ha seguido a toda velocidad en dirección al Norte y hacia el Este ocupando entre otras poblaciones de importancia, Almonacid y estando a la hora de comunicar estas impresiones muy cerca de Almadén.

Al paso de las tropas por todos los pueblos de la raya de Andalucía enarbolaban los habitantes banderas blancas y las unidades completas que habían estado guarneciendo aquellos sectores con sus jefes a la cabeza, entregaban las armas a nuestros soldados con gesto de verdadera hermandad.

Por aquí, por el centro, el ejército de Toledo en la madrugada de hoy, a su vez se ha lanzado en una embestida con dirección Este partiendo de la base de la carretera de Extremadura y dirigiendo sus flechas hacia la de Andalucía. ¡Y con que ímpetu y brío, con que alegría vuelven a combatir como en los mejores días de la campaña! Mas aún que en los mejores días. Bien es verdad que estos se parecen muy poco a la guerra. Mas que nada es una carrera de velocidad en la que huyen los rojos. Se empujan hacia adelante y nosotros les seguimos pisándoles los talones, sin darles tiempo ni para respirar.

cheras donde están nuestros soldados disparamos unos cuantos morteros para ver como reaccionaba el enemigo y nada se recibió; ni una sola contestación. Es sin duda que los madrileños después de escuchar la explicación del fracaso del plan de entrega de la célebre junta de defensa se habían marchado a sus casas. Es verdad que en alguno de los sectores por donde hemos avanzado se ha ofrecido una escasa resistencia; tan escasa que podemos decir, no es digna de tomarse en cuenta. La Sanidad Militar del Ejército de Franco hoy ha tenido por fortuna que trabajar en muy contadas ocasiones.

Voy a dar a la ligera unos cuantos nombres de los pueblos que hemos ocupado hoy en el sector del centro. Entre ellos figuran los de Polans, Guadamur, Chueca, Almonacid. Se ha rebasado por diversos sitios el ferrocarril de Ciudad Real y se ha ocupado Algodor que por cierto y para que no olvidemos cuales son las maneras marxistas, antes de desalojarlo los rojos lo quemaron totalmente.

Ha habido unidades que han pasado el Tajo donde han sido volados varios puentes por el sector de Aranjuez, cruzando la corriente a nado a pesar de que el día de hoy no era propicio para tal género de alarde de natación. También se ha tomado Villanueva y se está ocupando asimismo, a la hora de transmitir esta noticia, el importante pueblo y nudo de comunicaciones de Yepes. Una brigada ligera de caballería está llegando en el momento de transmitir estas impresiones a Peñablanca.

A última hora de la tarde regreso del frente de Madrid en el preciso momento en que en el Cerro de los Angeles se pasan tres compañías con sus jefes a la cabeza. Salen de sus trincheras en buena formación llevando en los mástiles de aquellas que antes fueron banderas soviéticas anudados paños blancos. Avanzan tirando las armas cuando están a pocos metros de nosotros y levantan los brazos en alto.

Por otros sectores de Madrid se han pasado asimismo hoy bastantes unidades durante el día, todas ellas completas y todas con sus jefes a la cabeza. He podido hablar con uno de estos y me ha dicho concretamente: «He sido y soy comunista, no lo niego; pero lo que no puedo aguantar de ninguna manera es la desorientación, el desorden y el tener la seguridad de que mientras nosotros estábamos combatiendo contra vuestro fuego, ellos, los que nos han traído a este desastre aprovechando la ocasión se marchan con el oro al extranjero. Esto se ha acabado. No habrá ni un solo hombre más que se deje engañar por esos miserables».

Y para terminar estas impresiones desordenadas, que he recogido acá y allá en mi incansante recorrer por todos los frentes, únicamente quiero dar como resumen la impresión exacta que yo he recibido. Ya no tenemos enfrente a un ejército enemigo; si acaso, si acaso, la sombra de un fantasma que quiso ser un jefe cito y hoy no es más que un baño de desmoralizados y de huidizos gentes.

Esto está a punto de terminar. ¡Arriba España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército!

Mientras nuestras tropas avanzan

El día de hoy ha sido pródigo en emociones. Por la mañana abrimos la emisora poco después de mediodía, y casi sin interrupción hemos podido ir radiando noticias de los frentes, noticias de Almadén, noticias del frente de Córdoba, noticias del frente de Toledo... Por todas partes se derrumba el tinglado rojo y sus tropas desmoralizadas y vencidas desean como salvación única la de constituirse en prisioneros de Franco y esperar aquí la justicia y, casi siempre, volver a la vida honrada de España.

Solo los criminales por delitos comunes, solo los que han matado a traición, pueden tener miedo a caer en manos de los soldados de Franco; y solo los dirigentes culpables de la continuación y estéril prolongación de la guerra. Los simples soldados, los simples afiliados, aun cuando en un momento hayan podido ser rojos, hace mucho que están devuelto de la guerra y solo desean entregarse a Franco para que en España reine la paz y el trabajo, una paz y un trabajo que son la misma ambición de cuantos anhelan la grandeza patria.

Nos esperan los días más emocionantes de la guerra. Se ha de colmar la medida del triunfo de los soldados de Franco, como corresponde a la magnitud del esfuerzo y del sacrificio. Los rojos más contumaces tienen que reconocerlo así, y en sus tierras lejanas y con sus reservas económicas aseguradas, hace ya días que guardan silencio y procuran hundirse totalmente en el olvido y pasar desapercibidos al desprecio y ludibrio general. La Pasiónaria, Lister, los más destacados cabecillas comunistas que abandonaron sus rebeldes proletarios hace ya días que se encuentran en Moscú. En París se dan solo unos cuantos que se empeñan en seguir figurando como representantes de una cosa que definitivamente o tiene ya cabeza ni pies.

Hay que estar dispuesto para las noticias más emocionantes. Antaño el Cuartel General del Generalísimo decía que se había desencadenado una nueva y gran ofensiva. Todavía nos dimos cuenta desde el primer momento de que el tinglado rojo había terminado. Decenas de miles de prisioneros prueban que el ejército rojo ya no tiene ni ganas de retirarse, porque la moral de las tropas está por los suelos cuando avanzan tan largo historial de fugas, derrotas y cuando ven que se ha huido Del Vayo, Azaña, Negru, otros grandes responsables de la guerra que, de haber huido al principio se hubiera evitado quizá la muerte de muchos millares de buenos españoles.

Mucho tendrán en que pensar el resto de su vida los milicianos rojos los cipayos de las manadas engañadas por unos dirigentes traidores que tanto les habían hablado de democracia y de libertad... En cuanto la URSS, solo quiere recibir a traidores de gran categoría y prometedores de maletas bien repletas. A milicianos no los admite siquiera. La lección está bien clara, y pronto será quien no la haya aprendido aun.

NOTICIARIO DE RADIO NACIONAL

La entrega del "José Luis Díez," Caluroso recibimiento a Lequerica en Paris

Burgos.—Comunican de Gibraltar que la entrega del «José Luis Díez» ha tenido lugar el sábado con especial solemnidad.

Se hizo cargo del citado destructor el representante de España a presencia del delegado del gobernador de dicha plaza y del oficial de nuestra Marina llegado al efecto de Cádiz. Nuestro representante dió posesión del buque al capitán de fragata don Alejandro Moreno, izándose en él la Bandera nacional con los honores de ordenanza.

El «José Luis Díez» salió poco después remolcado con destino a Algeciras.

Burgos.—El recibimiento tributado en Paris al nuevo Embajador de España señor Lequerica ha sido caluroso y entusiasta. En los andenes del Quai d'Orsay le esperaban una representación oficial del gobierno francés, otra de la colonia española y numerosas personalidades de la política.

Al salir de la estación el señor Lequerica, la policía hubo de facilitarle el paso entre la multitud entusiasta que no cesaba de vitorear a España y al Generalísimo Franco.

RADIO ROMA, ANOCHE, A LAS DIEZ

La doble cara de Roosevelt La «resurrección» de Checoslovaquia.—Crisis en Lituania.—Azaña está en Paris.—El Embajador inglés saldrá la presente semana para Burgos

San Juan de Puerto Rico.—El presidente del Senado, señor Nadal, en un discurso pronunciado ayer dijo que los Estados Unidos al mismo tiempo que pretenden pasar como país campeón de la democracia obran como Estado dictatorial en el peor de los sentidos con respecto a Puerto Rico, pues con tal de favorecer a los inmigrantes alemanes judíos, no reparan en postergar los legítimos intereses de los nativos. No le importa a Roosevelt perjudicar a los portorriqueños para hacer la boca dulce a los emigrados judíos.

Londres.—En la Cámara de los Comunes, el diputado conservador Adams preguntó si el Gobierno con el tiempo intentará restablecer la independencia de Checoslovaquia en la forma como lo garantizaban los acuerdos de Munich. Contestó Cham-

berlain que el Gobierno ha dejado ya sentado en una Nota, que considera faltos de legalidad los recientes acontecimientos en aquella región, y que nada tiene que añadir.

Kaunas.—El Gobierno lituano ha dimitido, habiéndose encargado de formar el General Zernius, jefe del Estado Mayor desde 1935.

Paris.—Azaña, el triste expresidente de la fenecida república, se halla en Paris para asuntos particulares según ha manifestado.

Londres.—El ministro de Negocios Extranjeros lord Halifax ha regresado hoy en el Foreign Office al Embajador en Burgos Morris Pettersson, el cual partirá para su destino la presente semana.

RADIO NACIONAL

Nuevas falsedades de las agencias extranjeras de información

Desde el principio de esta guerra hubo periódicos, radios y agencias que se dedicaron a deformar sistemáticamente la realidad, a falsear la situación, a propagar toda suerte de mentiras en su inútil afán de sacar a flote la causa de los rojos. Es de sobra conocida la cadena interminable de inexactitudes que, por ejemplo, Paris PTT ha radiado con motivo de la victoriosa ofensiva nacional en Cataluña.

Hoy como ayer, son también esas emisoras las que vuelven a falsear la verdad de España. En su emisión de este mediodía, Paris PTT afirmaba que si los rojos porfían en una resistencia absurda es porque el Gobierno nacionalista tiene el propósito de juzgar como criminales a todos los combatientes del ejército enemigo, y que amenazamos con terribles penas a todos los que de un modo o de otro hayan pertenecido a cualquier partido político no afecto al Movimiento nacional. Como puede verse, no hay cosa más lejos de la realidad.

Nuestro Caudillo ha ofrecido siempre su perdón a aquellos españoles que no hayan cometido crímenes definidos como tales en el Código de Justicia criminal. Si la estación de Paris PTT falsea la verdad de los

hechos, sus motivos tendrá, pero nosotros no podremos echar tales calumnias en el olvido. Es mucha la persistencia de esa campaña y sus motivos son sobradamente conocidos.

Por lo demás, la maniobra resultará estéril, pues está ya muy difundida la verdad de los hechos. Las mismas radios rojas han desmentido las informaciones de Paris PTT, cuya tendencia parece ser la de defender a los dirigentes rojos huidos de España, puesto que trata de traidores a los que no han huido todavía, igual que ciertos periódicos franceses para los cuales la actitud de la Junta de Defensa de Madrid es la mayor traición contra los intereses del Frente popular.

Es que todavía hay quien desde fuera de España quiere atizar el fuego de la guerra y aumentar la duración del sangriento drama que se halla en los últimos momentos y que irremisiblemente no han de pasar muchos días sin que se le ponga punto final.

Vendo

Una casa por 18.000 pesetas. Informes: Calle 11, núm. 85. Junto Plaza Toros.

RADIO NACIONAL

Noticiero extranjero

Francia compra aviones a EE. UU.

Nueva York.—Se sabe que Francia ha encargado otros cien aviones a los Estados Unidos.

Las negociaciones eslovaco-húngaras

Bratislava.—Al mediodía de hoy han comenzado las negociaciones entre Eslovaquia y Hungría para la solución de sus conflictos fronterizos.

Eden no entrará en el Gobierno

Londres.—El Evening Standard declara que están faltos de fundamento los rumores acerca de una posible dimisión de Chamberlain para que entrara a formar parte del gobierno mister Edén. Añade que la entrada de Edén en el gobierno sería una verdadera locura, ya que tendría repercusiones molestas en la relaciones entre Inglaterra y Alemania, y sobre todo entre Inglaterra e Italia.

El coronel Beck a Londres

Londres.—El coronel Beck llegará

el martes a esta capital, donde tendrá conversaciones con Eden. Halifax acerca del pacto antitaliano propuesto por Rusia.

Las reivindicaciones alemanas e italianas

Berlin.—La Deutsche Allgemeine Zeitung dice que Alemania está puesta a llevar sus reivindicaciones coloniales hasta las últimas consecuencias.

La Berliner Zeitung dice que la realidad internacional en los presentes momentos puede sintetizarse en el Mantenimiento completo de las reivindicaciones italianas en el Mediterráneo y en el Africa, e independencia del Eje, y formidable potencia de Italia y Alemania unidas.

El Angriff dice que la posición italiana debe tener el lugar que corresponde, y que en el Mediterráneo ha dejado de imperar la hegemonía franco-inglesa.

El número de nuestro teléfono es el 1740.

EL TEBIB ARRUMI

Carpetas Archivo
Para muebles acero, sistema vertical. Recibida pequeña remesa.
CASA MALONDRÁ
78 Jaime II. Tel. 1732.

Hermanos Alomar
Blenorragia, curación radical, Urticarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Roselló, 117, Telef. 2321.

BORN MIERCOLES Un film sensacional

REBELION EN CHINA

Un film de la máxima emoción. -- Magistral Interpretación de

FAY WRAY y RALPH BELLAMY